



## Presenta Ana Lilia Rivera iniciativa de reforma constitucional para que silicio y tierras raras sean recursos estratégicos de la Nación

### ESTARÁ CLAUDIA SHEINBAUM EN TLAXCALA



La presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, confirmó su visita a Tlaxcala este sábado 22 de marzo, en el marco del Día Mundial del Agua.

La mandataria encabezará una jornada masiva de limpieza en la cuenca del Río Atoyac e inaugurará una Planta de Tratamiento de Aguas Residuales en la comunidad de San Hipólito Chimalpa.

Cabe recordar que durante este año el gobierno federal, a través de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), invertirá un presupuesto inicial de 500 millones de un total de mil 500, en el saneamiento de la cuenca del Atoyac-Zahuapan.

02

### ASAMBLEAS INFORMATIVAS EN TLAXCALA

03

### TRABAJO LEGISLATIVO EN EL SENADO

# PARTICIPACIÓN DE JÓVENES, NECESARIA PARA QUE LAS OLIGARQUÍAS NO REGRESEN AL PODER: ANA LILIA RIVERA

LA SENADORA ENCABEZÓ ASAMBLEAS INFORMATIVAS EN LOS MUNICIPIOS DE AXOCOMANITLA, APIZACO, HUAMANTLA Y AMAXAC DE GUERRERO



Ante una revolución de las conciencias como la que se vive en México, resulta de suma importancia que la juventud esté alerta y participe cada vez más en la vida política y democrática del país, pues en caso de no hacerlo existe el riesgo de que el viejo régimen logre su restauración y las oligarquías regresen al poder, advirtió la senadora Ana Lilia Rivera Rivera.

“Vale la pena hacer la reflexión sobre qué es lo que estamos haciendo nosotros para profundizar la Cuarta Transformación; qué jóvenes estamos dejando a nuestro país. Necesitamos la participación de los jóvenes porque hasta el momento, a pesar del triunfo de Andrés Manuel López Obrador en 2018 y de Claudia Sheinbaum Pardo en 2024, aún no se ha ganado nada, acaso una oportunidad que debemos aprovechar para erradicar los malos gobiernos”, subrayó.

En asambleas informativas respecto de su trabajo legislativo, realizadas este fin de semana en los municipios de Santa Apolonia Teacalco, Apizaco, Huamantla, Axocomanitla y Amaxac de Guerrero, la senadora tlaxcalteca reflexionó sobre el momento que vive el país, sobre todo para evaluar si las y los gobernantes en las entidades federativas y en los municipios están respondiendo positivamente a las necesidades del pueblo para resolverlas.

“A quienes prometen cuando tienen candidaturas y no cumplen cuando están en el gobierno, hay que cambiarlos. El peligro es que Morena, estando en el poder, actúe y gobierne como los gobiernos anteriores. Ahora el pueblo tiene todo el poder, el poder del voto. O nos quedamos lamentando o participamos en esta revolución de las conciencias”, subrayó en sus giras de trabajo.

En ese sentido, Ana Lilia Rivera destacó el trabajo legislativo que Morena ha realizado en el Senado de la República, concretando cerca de 20 reformas constitucionales desde el pasado mes de septiembre en que la presidenta Claudia Sheinbaum llegó a la Presidencia, entre las cuales resaltó no sólo nuevos derechos sociales como las pensiones y las becas a estudiantes, sino también aquella al Poder Judicial y la simplificación y digitalización administrativa en los gobiernos.

## PARTICIPA SENADORA ANA LILIA RIVERA EN EL 39 ANIVERSARIO LUCTUOSO DE NATALIA TENIZA

La Senadora Ana Lilia Rivera participó en la conmemoración del 39 aniversario luctuoso de la luchadora social Natalia Teniza, realizado en el municipio de Santa Apolonia Teacalco.

Ahí, la legisladora recibió el reconocimiento que le hizo la Asociación Estatal Natalia Teniza por su destacada participación legislativa en el Senado de la República y por impulsar una agenda mundial contra el hambre, que beneficiará todas las entidades federativas de México.

Ana Lilia Rivera lamentó que Natalia Teniza haya sido olvidada por la clase política, sabiendo que las causas campesinas siguen presentes como lo demuestra la reciente reforma constitucional para proteger el país nativo en el país, la cual fue impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum.



PIDE A FUERZAS POLÍTICAS SENTAR LAS BASES DE UN PAÍS INDEPENDIENTE EN LA PRODUCCIÓN DE TECNOLOGÍA ESTRATÉGICA

## PROPONE ANA LILIA RIVERA REFORMA A CONSTITUCIÓN PARA GARANTIZAR EL SILICIO COMO RECURSO ESTRATÉGICO DE MÉXICO

La Senadora Ana Lilia Rivera Rivera propuso este martes una iniciativa de reforma a los artículos 27 y 28 de la Constitución Política federal, con un objetivo de garantizar que el silicio y las tierras raras sean reconocidas como recursos estratégicos de la Nación y, en consecuencia, se asegure que su explotación beneficie directamente al pueblo de México.

“El silicio y las tierras raras son la base de la revolución tecnológica del siglo XXI. Sin ellos, no hay semiconductores, no hay telecomunicaciones, no hay energías renovables, no hay industria aeroespacial ni inteligencia artificial. Son el recurso clave en la disputa geopolítica por el control de la tecnología y la producción industrial”, explicó al exponer su iniciativa.

La legisladora federal por Tlaxcala subrayó que mientras China ha consolidado su dominio sobre las tierras raras y la fabricación de semiconductores, estos que concentran su producción en unas cuantas manos como Taiwán y Corea del Sur, países como Estados Unidos y la Unión Europea han tomado medidas para garantizar su acceso a estos recursos, declarándolos estratégicos y regulando su explotación para evitar la dependencia de terceros.

En ese sentido, sostuvo que México no puede quedarse atrás, debido a que cuenta con importantes yacimientos de sílice en estados como Sonora, Coahuila y Veracruz, así como con depósitos de tierras raras en Baja California, Chihuahua, Sonora, Oaxaca y Chiapas.



Sin embargo, reconoció que, a pesar de esta riqueza, México carece de la infraestructura y la política pública necesaria para aprovecharlos y depende de la importación de estos materiales para las industrias de alta tecnología instaladas en tierras mexicanas.

Por ello mismo, apuntó que su iniciativa de reforma no busca cerrar las puertas a la inversión ni al desarrollo tecnológico, sino más bien garantizar que estos recursos sean aprovechados bajo un modelo de soberanía y autosuficiencia.

En tal perspectiva, propuso que la legislación secundaria disponga la creación de un organismo público descentralizado encargado de la exploración, extracción, refinamiento e industrialización de estos materiales, asegurando su uso en el fortalecimiento de la industria nacional y en la construcción de un México con liderazgo tecnológico.

## AUTORIZA SENADO EL INGRESO DE ELEMENTOS DEL CUERPO DE INFANTERÍA DE MARINA DE EUA

El Pleno del Senado de la República concedió autorización para el ingreso a territorio nacional de 155 elementos de las Fuerzas del Cuerpo de Infantería de Marina del Comando Norte del Ejército de los Estados Unidos de América, a fin de que participen en el “Ejercicio Bilateral Anfibia FÉNIX 2025”. Las y los senadores coincidieron en el ingreso del Cuerpo de Infantería fortalecerá el adiestramiento en la aplicación de procedimientos tácticos, los lazos de amistad, así como la proyección de nuestro país ante la comunidad internacional.



El ejercicio se llevará a cabo en tres fases en las instalaciones del Centro Regional de Adiestramiento Número 4 (CENERAG-4) de la Armada de México, ubicado en la Isla Santa Margarita, Baja California Sur.

El dictamen, aprobado por unanimidad, establece que el adiestramiento es relevante para la seguridad nacional, pues se trata del ingreso de elementos de Cuerpo de Infantería de Marina de Estados Unidos al país, con lo cual se fortalecerán las capacidades de respuesta anfibia esenciales para la defensa marítima del territorio mexicano y para garantizar la seguridad interior ante cualquier crisis.

Además, la participación de elementos de la Marina junto con los de Infantería de Estados Unidos, permitirá un avance crucial en la interoperatividad, ya que se optimizará el entrenamiento conjunto en operaciones de superficie, tierra y aire, con la intención de fortalecer la coordinación logística y la compatibilidad de los sistemas de comando, control y comunicación.